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中中央央金金融融机机构构人人才才引引各各省省争争抢抢
山东三年来了 15 个金融副市长，湖南安徽也大手笔引进

本报记者 龚海 陈玮

首批13副市长剩两人

首批 13 名来山东挂职的
“金融副市长”中，还有两位在
挂职岗位上。2013 年 8 月，冯
艺东被任命为聊城市副市长。
冯艺东是山东人，毕业于北
大，是理学博士，在中证登工
作十多年。冯艺东没在聊城市
政府网站市领导栏中出现，但
他还在以聊城市副市长身份
参加活动。最近一次公开报道
是在 8 月 9 日，他到东阿县检
查指导企业上市工作。

王新宁也是山东人，有多
年证监会工作经历，2013 年来
枣庄前，任证监会稽查局综合
处处长。他的名字和简历在枣
庄市政府网站上都可以查到。8
月 11 日，王新宁主持了枣庄市
与国开行山东省分行合作备忘
录签约仪式。

已经结束挂职的副市长
中，有 8 位去向明确。如国开
行前规划局副局长沈继奔挂
职完临沂副市长后，现在是国
开行研究院副院长。沈新宇从
滨州离开后，成了央行总行国
库局副巡视员、副局长，挂职
前他仅是国库局处级干部。央
行济宁市中心支行前行长岳
隆杰跨度有点儿大，在莱芜挂
职后，他留在了莱芜，接任了
莱商银行党委书记、董事长。

曾在证监会任发行部综
合处处长的张望军，在潍坊挂
完职去北京证券期货研究院
任院长助理。近日又借调到证
监会市场部任副主任，已是厅
级干部。8人中仅有保监会新
闻处处长张忠宁在菏泽挂职
结束后回到原职。

另有 3 人挂职结束后，未

见明确去向。樊来法辞去威海
市副市长后，有媒体称他回到
了央行，但至今未有公开报
道。朱成林 2014 年 10 月辞去
东营副市长后，也没有公开信
息显示去向。还有一位是曾任
日照副市长的董文媛。

第二轮挂职来了两人

第一轮来挂职的金融副
市长大多已离开，山东省委、
省政府办公厅近日印发文件，
确定用 5 年左右时间引进培
养一批高端紧缺金融人才，山
东与中央部门间的金融人才
交流也未结束。至少两名新的
挂职“金融副市长”已到任。

张忠宁回到保监会后，
2015 年 1 月，保监会寿险部
监管处处长商敬国就来了，菏
泽成为全国第一个有挂职金
融副市长“轮班”的城市。

第一轮挂职城市没有青
岛。2015 年 2 月，青岛市人大
常委会任命董晓莉为副市长。
董晓莉是陕西西安人，经济学
博士，曾留学哈佛大学、英国
帝国理工学院。挂职前任中国
进出口银行计划财务部巡视
员、海外机构管理部总经理。

山东 17 市中，只有济南、
济宁和德州还没有挂职的“金
融副市长”。

自己出力拉项目

金融副市长们来山东，多
靠自身资源及人脉关系服务
地方金融创新发展，或多或少
给当地带来了项目，有些还为
地方金融顶层设计出谋划策。

从保监会来到菏泽的张
忠宁，多次调研农业保险。在
他的主导下，泰山财产保险公
司与当地牡丹企业合作，签订

了国内首份“牡丹保险”。对
此，东家也很支持。2014年6
月，保监会专门组织中央媒体
赴菏泽，对此进行宣传。

有证监会系统工作经验
的副市长，则积极搭建当地的
资本市场，并力促企业上市。
如张望军在潍坊期间，潍坊设
立了齐鲁农村产权交易中心。
而来自银行系统的沈继奔，则
促成了临沂城投发行全省最
大的50亿元棚改私募债券，主
承销商正是老东家国开行。

副市长们还注重金融观
念的普及。如2013年11月，威
海市副市长樊来法到任不久
就做了一场金融知识讲座，当
地市、区金融办负责人以及金
融机构分管人员均来学习。

各省都在抢人才

各省都很推崇这种做法。
最近湖南就从15家中央金融
单位招揽了18名金融人才，13
人被安排到市州挂职。早在
2008 年 11 月，为应对金融危
机，安徽省从中央金融单位选
派优秀干部，挂职担任 17 个
市副市长。湖北 2009 年也请
了 13 人挂职副市长分管金
融。2012 年，甘肃甚至招来 61
人到市、县担任副职。

因为有些省份给挂职干
部的待遇较高，所以此举在中
央金融机构也很受欢迎。况且
挂职通常被认为是培养干部
的一种方式，其中也不乏“提
拔”意图。

山东金改三年，金融业增加值提高到3130 . 6亿元，增长一半
多，成效显著。金改之初，山东大手笔从中央各金融机构引进13
人挂职“金融副市长”，后又引来至少2人。按《公务员法》，公务员
挂职锻炼时间一般为1到3年。如今他们多数任期已满，这些副市
长都去哪儿了？又给当地留下了什么？

本报讯 交通部等五部门
１８日公布针对货车非法改装
和超限超载治理工作的两个文
件，提出杜绝货车非法改装现
象，努力消除高速路和国省干
线公路超载超限。新规成为公
路治理超载超限的重要契机。

交通部公路局路网管理处
处长陶汉祥介绍，此次公路超
载超限治理新规有七大举措，
分别是修订国标对于货车外廓
尺寸、轴荷及质量限值的标准；
开展源头治超；实施路警联合
执法；完善信用治超等。

根据新规，将严把高速公
路入口，自９月２１日起，严禁双
排车辆运输车进入高速公路，
同时做好劝返分流保障措施。
到２０１８年７月，禁止不合规车
辆运输车上高速公路。

一名货车司机告诉记者，
许多地方实际装载高度超过
４．８米都不罚款，有的地方超
过４．５米就罚款。多年来各部
门对超载超限的执法口径不
一，让司机无所适从。

截至２０１５年底，我国有货运
车辆１５００多万辆，其中个体户占
９０％。在大型物流企业中，２６％
的自有车辆存在非标准化问题。

新规出台后，一些不合规

车辆面临淘汰，公路货运市场
是否会出现运能下降？规范统
一车辆标准，会不会引发运输
成本上涨？

据测算，违规车辆整改为
标准车型后，单辆车运输价格
将上涨３００元至４５０元。“治理
引起的运价上涨，是驱除劣币
必然经历的阵痛。”交通运输部
运输服务司货运与物流管理处
处长战榆林说。

“治超是老话题，治一阵子
好一阵子，稍不注意就反弹。”
国务院发展研究中心研究员魏
际刚说，治理超限要抓源头，超
限不能只罚司机，要罚装货的
货站或者公司。

个体运输户生存的手段就
是拉货，以超负荷服务来打拼
市场。要想取得货源，只能被迫
超载超限以及提供２４小时服
务，造成道路交通安全隐患。

一汽解放汽车有限公司副
总赵国清说，要整治非法违规车
辆生产源头。他介绍，目前货车
整车进行非法改装的较少，多数
是半挂车企业改装。由于主车、
半挂车都是独立目录、独立上
牌，很多人就买一个合规的主
车，再配一个不符合标准的半挂
车。 据新华社

五五部部门门重重拳拳治治超超载载
要要破破““不不超超不不挣挣钱钱””怪怪圈圈
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交警用超载自动检测报警装置拦查超载车辆。 据新华社
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